

jusqu'au même extrait aqueux) 40 gouttes trois fois par jour avant les repas ou de la teinture de belladone à dose de six à huit gouttes avant les repas ; puis, durant six jours on donne matin et soir 3 milligrammes (1/20 de grain) de calomel et l'on fait durant 10 à 15 jours un traitement à l'arséniate de soude à dose de une à deux gouttes après les deux principaux repas.

Comme sédatif des fonctions glycogéniques l'on prescrit, deux ou trois fois par semaine, 50 centigrammes (8 grains) d'antipyrine ou 1 à 2 grammes (15 à 30 grains) de bromure de sodium. Cette première période passe souvent inaperçue pour le malade qui néglige sa santé et pour le médecin qui ne sait pas reconnaître un début de cirrhose du foie.

A la deuxième période le tableau symptomatique change le diagnostic s'impose, il existe de l'insuffisance hépatique, peu d'urée et beaucoup d'uro-érythrine dans les urines, les gardes-robés sont décolorés et l'on trouve 20 % de matières grasses dans les fèces au lieu de 5 % chiffre normal, les indications thérapeutiques sont tout l'opposé de celles de la première période. L'estomac participe à la dyspepsie intestinale et devient hypochlorhydrique, le régime alimentaire sera donc celui de l'hypopeptique (voir, p. ), le lait écrémé, bouilli ou stérilisé, le babeurre, le képhir, les œufs brouillés, le jus de viande, etc., et contre l'anorexie, les amers, la quassia, la noix vomique, la gentiane, le codurango, la strychnine, etc., au besoin il faut favoriser la digestion des albuminoïdes par la papaine, et celle des féculents par les diastases.

L'eau gazeuse chlorurée sodique convient mieux à cette période qu'à la précédente ; les douches froides de courte durée, données matin et soir seront suivies de frictions aromatiques, les lavements froids remplaceront les injections chaudes. Lorsqu'il existe dans la région hépatique des douleurs spontanées ou provoquées, l'on fait tous les cinq ou six jours l'application de vingt à trente pointes de feu qu'on saupoudre d'acide borique et qu'on recouvre de gutta-percha.

La cellule hépatique sera tonifiée par l'opothérapie du foie de jeune veau riche en ferment, coupé en petits mor-